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姚明复出中途离场

火箭负魔术

尽管姚明在阔别赛场
１７

个
月后的伤愈复出点燃了休斯敦
火箭队重整旗鼓的信心，可他
目前不佳的状态和全队漏洞百
出的防守，还是让火箭队

５

日在
新赛季首场季前赛中吃到了奥
兰多魔术队送上的

８８∶９７

这一
“闭门羹”。

这场在希达尔戈进行的比
赛是姚明自去年

５

月在季后赛
受伤并接受脚部大手术后打的
首场比赛。 面对现

ＮＢＡ

第一阵
容的中锋霍华德，还在努力寻
找原有状态的姚明在对抗中明
显处于下风。

由于有保护措施的“限时
令”， 本场火箭主帅阿德尔曼仅
让姚明在前两节活动了

１２

分钟，

其中首节用去
８

分钟。 在这段时
间里，姚明只投篮

１

次，靠
３

次罚
篮收获了

３

分，另外夺得
３

个篮板
球、助攻

１

次，同时失误
２

次。而与
他对位的霍华德在前两节拿下
１０

分和
９

个篮板球。

第二节下场时，姚明走向

替补席时脚步有些跛， 尔后他
去了更衣室。不过有消息说，姚
明并无大碍。

与姚明一时难以找回往日
状态相比， 渴望再现范甘迪当
年出色防守的火箭队本场在防
守上暴露出的问题更令人担
忧。 本场魔术队的命中率达
４８％

，而火箭队仅有
３９％

，其中
首发五虎将命中率更是低到可
怜的

３２％

。

另外，姚明的替补、老将米
勒是役因伤未能亮相。 面对霍
华德，火箭队在篮下明显吃紧。

因此， 尽快再寻找一位中锋人
选，是火箭队当务之急。

本场火箭队仅有
４

人得分
上两位数，其中最高的是马丁，

拿到
１４

分，新加盟的考特尼·李
替补出场有

１２

分入账。 另两位
突破

１０

分的是首发后卫布鲁克
斯和替补巴丁格。 魔术队的霍
华德以

１９

分和
１２

个篮板球列本
场这两项统计的第一。

（据新华社）

10

月
5

日，火箭队球员姚明被替换下场后走向
更衣室。当日，休斯敦火箭队在

NBA

季前赛揭幕
战中迎战奥兰多魔术队，最终，火箭以

88

比
97

不敌
魔术。 新华社发宋穹摄
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广州亚运会中国三大球困境远超多哈

在广州亚运会上，篮足排三大球无疑位居
分量最重的项目之列。全运会已将金牌等计分
方式做了鼓励性改革， 以促进三大球发展。亚
运会将在一个多月后开幕， 与

４

年前的多哈亚
运会相比，我们的三大球离金牌是近了，还是
远了？

女排：暗潮涌动男排：何时“亮剑”？

在
２００６

年多哈亚运会上，中国女排最终击
败日本队实现三连冠。那时“黄金一代”尚在队
中， 虽然在

２００５

年陷入低谷两次输给古巴，三
次不敌意大利，

２００６

年世锦赛也未进入四强，

但面对亚洲诸强依然有着绝对的优势。

现如今的这支“俞家军”较之四年前已是
“模样”大变。

２００８

年北京奥运会后多数队伍都
开始新老交替，中国女排也不例外，可是从因
战绩不佳无奈下课的蔡斌，到因身体原因主动
请辞的王宝泉， 再到现女排主教练俞觉敏，两
年之内三次换帅的中国女排新老交替的“阵痛
期”长了一些。

尽管在
９

月
２５

日结束的女排亚洲杯上中国
队六战全胜，未失一局最终登顶，追平了“黄金

一代”此前在该赛事的最好成绩。但在比赛中，

中国队二传和救球两项数据在八支球队中均
位列倒数第三， 一传到位率甚至排名垫底，还
不及伊朗、越南等队，令人汗颜。

国家体育总局排管中心主任徐利此前说：

“中国女排的位置，说一流、二流都缺乏依据。

但有一点是‘不进则退’，有滑坡的趋势。”当然
在男女三大球中，这枚金牌的保险系数是最高
的。

相对“有起有落”的女排，中国男排显得很
“稳定”。

２００２

年釜山亚运会位居第四，

２００６

年
多哈亚运会不敌韩国屈居亚军。此后

２００７

年和
２００９

年亚锦赛最终均列第四。 在
９

月
２８

日结束
的男排世锦赛中，中国队三战仅胜一局，最终
三连败止步小组赛。而面对亚洲各队，中国队
与他队也是互有胜负。始终未能突破亚洲羁绊
的“周家军”在广州亚运会上能否真正“亮剑”，

让人担心，毕竟日本、韩国等队实力仍旧强大。

北京奥运会中国男排获得突破，前提是我们沾
了东道主的光。在广州亚运会上，我们的亚洲
对手早已做好了准备。这枚金牌悬。

男篮：前景存疑女篮：判若两队
与刚创造历史最差战绩的男排不同，中国

男篮在世锦赛中小组出线闯入
１６

强，只不过这
次出线是“被出线”。纵观几场比赛，中国队还
是凭着王治郅、易建联等有限的几名队员与强
队角力。

回望四年前的多哈亚运会，易建联还略显
青涩，王治郅状态正佳。在他们的带领下，缺少
姚明的中国队最终夺冠，

８

场比赛两人合力场
均贡献

３５

分和
１６

个篮板。 决赛与卡塔尔一役，

王治郅更是拿下
５９

分中的
２８

分，建功殊伟。

在
２０１０

年世锦赛上，王治郅场均
１３

分并贡
献

４

个篮板，

４５％

的三分球命中率位列全队之
首。而在姚明和易建联都将缺席广州亚运会的
情况下， 老将王治郅将再次扛起进攻大旗，他
坦言：“毕竟阿联不在，我需要承担更多进攻的
责任，肯定会打得时间长一些。”

虽然近期比赛中国队表现出的团结和血
性让人称道，但是

２００９

年的亚锦赛失利与世锦
赛溃败还是让中国男篮的亚运会之旅打上了
问号。

面临与男篮几乎同样的问题，刚刚在世锦
赛上三战皆输的中国女篮让人感到“陌生”。多
哈亚运会上中国队轻松登顶， 在

２００１

、

２００３

和
２００５

年的亚锦赛上也曾三次问鼎冠军，北京奥
运会上中国女篮更是闯入四强。 尽管问题多
多，亚运会的胜算可能更大。

女足：“玫瑰”难开男足：前途未卜
曾经在三大球中独树一帜的“铿锵玫瑰”

如今走下坡路已是不争事实。多哈亚运会上马
晓旭、韩端状态尚佳，中国队战胜韩国后夺得
季军，

２００６

年女足亚洲杯中中国队最终还摘得
桂冠，人们似乎看到“玫瑰”就要重新绽放。

但
４

年过去了， 昔日的女足风采不仅未能
回归，反倒越发“凋零”。

２０１０

年女足亚洲杯中
国队最终仅获第四，首度无缘世界杯。比赛期
间若不是门柱帮忙，恐怕成绩还会更差。广州
亚运会将至，韩端、马晓旭依然伤病缠身。虽然
困难重重，但少帅李霄鹏表示，亚运会自己想
要的是金牌， 夺这枚金牌对中国女足难度太
大，胜算小。

而出战亚运会的男足是从上届国青队发
展而来的，这支队伍是历届国青队中实力较弱
的一届，并且自

２００９

年组建以来只参加过
１４

场
国际比赛和

８

场国内比赛，亚运前景着实未卜。

同处低谷的中国三大球在广州亚运会上
所面临的困难远超

４

年前的多哈， 在叠加的低
谷中能否有所惊喜，人们拭目以待。

（据新华社）

足球反腐说易行难
“既办赛又管赛，成了

腐败的温床。足球不是哪一
个人的事，这是大家的事。”

国家体育总局局长刘鹏日
前公开表示， 要以大的决
心、 大的勇气割除这颗毒
瘤，否则中国的足球要上去
是不可能的。之前，总局纪
检负责人也介绍了总局在
打击腐败问题上的认识、决
心和措施。两天内总局高层
人士先后发表谈话，一方面
表明了总局反腐倡廉的态
度和力度，另一方面说明中
国足球的问题已经到了何
等严重的程度。

刘鹏明确表示：“目前
中国足协既办赛又管赛，导
致问题丛生，这明显是不合
理的现象，而且也成为了腐
败的温床。所以这个体制必
须改革，目前改革办法正在
酝酿之中。” 关于外界关注
的蔡振华副局长赴中国足
协任职的消息，刘鹏说：“足
球不是哪一个人的事，这是
所有人的事。如果把足球工
作压在一个人的身上，我相
信每个人都不可能承受得
了， 所以需要大家共同努
力。”

26

日，总局纪检负责人
披露中国足球容易产生腐

败的六个环节： 国家队组
建、教练员选聘、运动员选
拔、裁判培养与选聘、市场
开发、赞助费广告费收益分
配。这位负责人强调对于弄
虚作假、暗箱操作、送钱送
物、幕后交易、滋事生非这
样的歪风邪气行为要“出重
拳、用重典”。

中国足球沦为腐败高
发区，几乎所有人都指向了
体制问题。媒体、球迷等体
制外的人鞭挞体制弊端，就
连体制内的人，也摆出一副
痛心疾首的架势，强烈呼吁
体制改革。谢亚龙的万言辞
职报告，高呼“体制不改，中
国足球永无出头之日”，其
激烈程度， 不逊于任何人，

可以说到了无以复加的地
步。体育总局纪检监察部门
负责人言及足坛腐败，也反
复强调“当务之急是认真查
找体制、机制层面存在的矛
盾和问题。” 就连体育总局
局长刘鹏也言之凿凿地说
“体制必须改革。 ”

如此看来， 深化足球领
域的体制改革， 已成为上上
下下、里里外外的共识，可推
动起来， 似乎没有说起来这
么容易，至少现在，我们还没
有看到任何实质性行动。

电 影 宣 传“色 ” 字 当 头

一招“脱”未必吃遍天

在中国电影市场的日渐红火与激烈竞争
之下，电影宣传营销的较量也是如火如荼。为
吸引观众与媒体的眼球， 最近几部大片的电

影宣传“色”字当头，不约而同地一再凸显“强
暴”、“色诱”、“裸露”等字眼，已越来越招人反
感。影片宣传博关注无可厚非，但若将观众兴
趣点片面理解为“好色”，实在是种误解。

宣传集体卖“色”

中国电影市场目前正奔跑于繁荣的黄金
发展期，大小片方卯足了劲在影片宣传这块阵
地争夺先机。然而，不少观众都留意到，不管真
假，大部分影片都以“色”为卖点，被戏谑为“电
影宣传的身体写作”。有细心者初步统计，几乎
所有号称大片的电影，都无一例外地拿片中裸
戏、准裸戏来说事。例如，

9

月上映的《精武风云
陈真》标榜“甄子丹最大尺度裸露”；《狄仁杰之
通天帝国》做足“李冰冰‘强暴’刘德华”；《剑
雨》也不甘落后地曝光“大

S

‘色诱’王学圻”；就
连
10

月上映的《唐吉可德》，宣传方也将“郭涛
的裸戏”当“重磅炸弹”祭出，号称“打造全裸男
郭涛王刚嘲笑眼神‘太销魂’”。

片方自曝是瞎碰
影片宣传打的“裸露”牌花样百出，一哄

而上的“身体写作”已引来话题，对此，一位影
片宣传人坦言，影片要票房好必须要关注度，

深明此理的片方、影院等都对宣传寄予厚望，

走“身体”路线是根据以往经验，“往往‘裸’、

‘性’等话题在网站点击率很高，和明星有关
的此类话题点击率就更高。 实际上大家心知
肚明，现行的电影审查制度，哪会有什么破尺
度，无非博关注而已。”该宣传还表示，如今观
众兴趣点变化很快，大家都无法捉摸，只能是
瞎碰，“拿‘性’做话题比较容易简单，不用花
脑筋，那就先铺一拨呗。我们也不求这种话题
能收奇效，好歹有点曝光率，反正还会有其他
话题跟上。”

恶俗爱好惹反感
“情色”宣传，效果如何？记者了解到，反感

居然成为主要态度。 一位媒体同行就认为，一

些影片宣传单方面觉得“脱”、“裸”和“性”是吸
引眼球的法宝， 以为这样能够满足粉丝们，但
这种专攻“下三路”的招数实在不高明，也早
已不新鲜，“有时候，这尺度掌握好了是美感，

稍一偏差，就成了猥琐和肮脏。”一些网友则
表示， 大家掏钱看片， 不会只为看“裸露”，

“《盗梦空间》一字未提‘激情’、‘裸露’，票房
比谁都好。”还有评论称，宣传走入误区，观众
“被三俗”了，“片方、宣传方误以为这些都是
老百姓喜闻乐见的关键词，其实，是部分恶俗
爱好成为通用价值，悲剧啊。”而一位业内人
士表示，“现在整体影片宣传还很不专业，流
行打“短平快”，大家都比较急功近利。一般来
说，很多片子拍好制作好，还有一个月要上映
了，才急吼吼地要宣传。而成熟的宣传，要对影
片有足够深入的把握，对观众定位、喜好、流行
等有足够细致的调查，不费时间费心思，怎么
做得到？”

(

彭骥
)

图为《精武风云》剧照

金敬道两球助国青完胜叙利亚

２０１０

年亚足联
１９

岁以下青
年足球锦标赛

５

日在山东淄博
开始小组赛第二轮的争夺。在
Ａ

组的一场关键性比赛中，中
国国青队依靠队长金敬道在比
赛开始和结束阶段的两粒进
球，以

２∶０

击败叙利亚队，提前
锁定了八强席位。

与第一场比赛相比， 中国
队对首发阵容作了微调， 杨一
虎和李智朗分别替换胡人天和
彭欣力出场。

上一场同沙特队的比赛，

中国队开局不久就取得进球，

给球迷们留下了很深的印象。

本场比赛中国队再次收获了
梦幻开局，第四分钟，中国队
赢得角球机会，张稀哲将球传
至前点，金敬道小角度头球后
蹭， 叙利亚门将扑救不及，皮
球飞入网窝。失球后，叙利亚
队大举反攻，中国队由于中场
组织不力，失误频频，场面一
度非常被动，但顽强的防守还
是让小伙子们将

１∶０

的比分保
持到中场结束。

国青队主教练宿茂臻在
赛后接受记者采访时认为，球

员的经验不足，上半场在领先
之后不知道是继续保持进攻
还是打防守反击；场上思想不
统一，导致出现了比较多的失
误。

经过中场调整， 下半场开
始后， 中国队创造了几次有威
胁的进攻， 可惜临门一脚功夫
欠佳，与进球擦肩而过。叙利亚
队前场凶悍的拼抢在第

８０

分钟
时付出了代价， 前锋塔哈贞德
领到本场比赛的第二张黄牌被
罚出场， 叙利亚队只能以

１０

人
应战。赛后，叙利亚队主教练对
本场当值的新加坡主裁判表达
了不满。比分领先、人数占优的
中国队控制了场上的局势，全
场比赛补时最后一分钟， 李智
朗突破后射门被叙利亚队门将
挡出， 中路跟进的金敬道补射
破门，

２∶０

！ 中国队就此锁定了
胜局。

按照本届亚青赛“小组赛
多队积分相同，先看胜负关系”

的规则，两胜积
６

分的中国队已
提前一轮小组出线， 锁定了一
个八强名额。

（据新华社）

周立波回应侯耀华炮轰

人能犯错不能犯贱

俗话说“人怕出名猪怕
壮”， 这话说起来有些糙但道
理却是真真的，人一红，关注
者自然也就随之增多，而像周
立波这种人红，又比较“高调”

的人，更容易成为风口浪尖上
的焦点。日前，侯耀华在上海
参加某发布会，被人问及对于
周立波的看法时，他竟然主动
“开炮”称“周立波的成功完全
可以复制”， 并对周立波走红
不屑一顾，而向来嘴上不饶人
的周立波自然也是以不点名
道姓的方式恶言回应。如此一
来，一场“南北名嘴之战”又将
打响。

回想当年周立波的一番
“大蒜与咖啡”的言论，就曾引
发过一轮南北之争。 时过境
迁， 如今侯耀华的一番爆料，

自然也不会被媒体放过。当天
的发布会俨然成为了一场侯
耀华点评周立波的说明会。据
上海媒体报道称，席间，对于
周立波的高调，侯耀华不仅告
诫其“一滴水要想存活下去，

只有融入大海之中，剩他一滴
的话，太阳一出来他就干了”。

对于周立波的海派清口，侯老
师更是称其为“最多只能算是
独角戏罢了”， 并坦言周立波

“还谈不上自己的风格”，此
外，侯耀华对于海派清口的前
景也并不乐观，并用“卖包子”

来比喻：“这就和卖包子一个
道理，包子卖得特别好，可一
旦把卖肉卖菜的给得罪了，你
没有了这个馅，这包子绝对卖
不出去。”

而对于周立波与老师关栋
天之间的纷争， 侯耀华更是毫
不留情地直言“如果没有关栋
天发现他， 给他创造机会和施
展的平台， 他这一辈子也出不
来， 他前半辈子不是一直默默
无闻嘛。”

北派名嘴在上海本土如
此评价周立波，在有些人看来
这算是“欺负到家门口”了，但
6

日记者拨通周立波的电话，

对方一直无人接听，记者发去
的短信对方也没有回复，“针
锋相对”的场面似乎并没有出
现。不过，

6

日
11

时
38

分，周立
波在自己微博

(http://t.sina.

com.cn)

上发表了一句话，“人
可以犯错，但不能犯贱！因为，

错可以理解为善意的失误，而
贱则一定是本质上的恶意。”

虽然言语中没有具体指向性，

但从这段话出现的时间来讲，

颇为耐人寻味。 （张少宣）

周立波： 你到我的地盘
来，还这么放肆，比“郭大蒜”

还嚣张。

(

设计对白
)

侯耀华：就你演的那玩意
儿，也能火？

(

设计对白
)

郭德纲调侃“打记者”风波

何云伟李菁开唱对台戏
郭德纲、 于谦合作

10

周年系列演
出

5

日晚在北展剧场继续演出，和在小
剧场只是压轴不同， 郭德纲和于谦两
人

10

月
5

日晚共上演《我要幸福》、《偷
斧子》和《你要唱歌》三个大活并多次
返场。《你要唱歌》的表演中，郭德纲不
仅笑称“地球只有一个郭德纲，需要大

家来保护”，还拿“徒弟打伤记者一事”

即兴表演， 引发最多笑声。

6

日晚郭德
纲和于谦继续在北展剧场演出， 刚退
出德云社的何云伟、 李菁于同一时间
在世纪剧院压轴“相声新势力”，上演
隔空

PK

。

可能是因为国庆假期多数人选择

外出旅游，当日演出并未满场，上座率
在八成左右。记者观察发现，场外黄牛
票也出现降价出售的迹象。虽没有之前
演出火爆，但郭德纲和他的徒弟们还是
卖力演出，全场依旧笑声不断。郭德纲
和于谦表演的《你要唱歌》中，郭德纲一
开始就开玩笑称“地球只有一个，郭德
纲也只有一个， 希望大家要好好地保
护。”而谈及和于谦的

10

年合作，郭德纲
称要好好报答对方，但被于谦听成“暴
打”并开玩笑道：“你可别打我，我有记
者证的。”观众听出是在调侃“徒弟打伤
记者”一事，全场爆笑不断。（杨林）

近日， 陈燃
最新写真曝光，

身着一袭白色长
裙的她宛若女
神， 置身于翠绿
的草坪之上，尽
显优雅。 陈燃的
笑拥有一种神奇
的力量， 那就是
无论是谁， 只要
看到她纯净的笑
脸就会被打动、

被感染。

任文摄


